

Nobles en armes (XV^e-XVIII^e siècle)

Ce numéro est consacré aux *Nobles en armes*, expression qui peut ressembler à un pléonasse pour les périodes concernées.

S'il est une histoire où noblesse (codifiée) et usage des armes se confondent, c'est bien celle de l'ordre de l'Hôpital de Saint-Jean de Jérusalem ou « de Rhodes ». Jean-Marc ROGER met en lumière un certain nombre de personnalités, définies par leur généalogie et leurs séjours en Méditerranée orientale, en analysant deux documents exceptionnels : d'une part les « preuves » de noblesse de Jean Audebert (1522), d'autre part les « Etablissements » de l'ordre, un incunable conservé à la médiathèque de Poitiers. Prendre les armes pouvait se pratiquer au contraire en dehors de tout cadre, comme le fit le sanguin et cruel marquis de Pleumartin, Victor Marie Nicolas Ysoré, en 1753. Ses crimes suscitèrent une affaire qui fit grand bruit, affaire que Fabrice VIGIER a pu retracer minutieusement grâce aux archives judiciaires.

Ce **Dossier** est suivi par l'édition commentée de plusieurs **Documents** en rapport avec son thème, par les rubriques **Recensions**, **Parutions**, **Vie de la Société** et enfin par une liste de recommandations à destination des auteurs.



ISSN : 1767-6320

Prix : 20 €

Tome XVII
1^{er}
Semestre
2018

Tome XVII
1^{er} semestre 2018

REVUE HISTORIQUE DU CENTRE-OUEST
REVUE HISTORIQUE DU CENTRE-OUEST



Nobles en armes (XV^e-XVIII^e siècle)

SOCIÉTÉ DES ANTIQUAIRES DE L'OUEST